

Bienvenidos a la “**Prédica del Domingo**” de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor William Daly

En la prédica del domingo estaremos estudiando **Las parábolas “Los dos siervos” (Mateo 24:45-51) y “Los talentos” (Mateo 25:14-30) Parte 1**

¿Estás preparado?

Las parábolas de nuestro Señor

Las parábolas “Los dos siervos” (Mateo 24:45-51) y “Los talentos” (Mateo 25:14-30)

Hoy veremos DOS de las parábolas de nuestro Señor en esta 1era parte ; y estas en realidad están estrechamente relacionadas con la parábola que vimos las semanas pasadas que, como recordarán si estuvieran con nosotros, fue “La parábola de las diez vírgenes”, o la parábola de la diez Vírgenes prudentes y insensatas, o la parábola de las Diez damas de honor, y lo digo a modo de sarcasmo: Fue un estudio muy ligero, definitivamente no requirió ningún autoexamen difícil ni nada por el estilo, verdad? No, fue absolutamente aterrador.

Pero podemos alabar a Dios por sus convicciones sobrias y su Espíritu, que a veces nos harán mirar profundamente y hacernos preguntas difíciles, y aunque nunca puedo hablar por ti, personalmente estoy muy agradecido *eternamente* agradezco que Él no me deja quedarme donde estoy, Él no parece dejarme estancarme, y por eso parábolas como ésta son verdaderamente una bendición.

Y las dos parábolas de Jesús que estamos viendo hoy están relacionadas con esa y se conocen como “La parábola de **Los dos sirvientes**”(también conocida como La parábola del siervo fiel y el siervo malvado y “La parábola de **Los talentos**” - el primero de los cuales lo

encontraremos en el capítulo 24 de Mateo y el segundo en el 25. Entonces, si trajo sus biblias o dispositivos electrónicos, sigamos adelante y vayamos a Mateo 24 ahora.

Entonces, simplemente revisaremos esos elementos de importancia a medida que los encontremos y eso nos ayudará a navegar por estas dos parábolas hoy y, al mismo tiempo, nos dará la mayor cantidad de tiempo para cubrirlas de manera eficiente, dado el tiempo que tenemos.

Ahora quiero configurar esto un poco antes de ir demasiado lejos, como dije, estas dos parábolas que escucharan están relacionadas con la parábola de las diez vírgenes y esa parábola junto con las otras dos que veremos hoy forman lo que se llama un “tríptico” de parábolas, es decir, un triple conjunto de parábolas que van de la mano, trillizos por así decirlo, y junto con la **parábola de las diez vírgenes, la parábola de los dos siervos y la parábola de los talentos**, todas ellas fueron contadas en sucesión cronológica, y la razón es que todas estas tres parábolas destacan un punto simple y singular sobre la importancia de la fidelidad a la luz del regreso de Jesús.

Ahora, estas parábolas fueron dadas poco después de que Jesús había salido del templo después de un acalorado intercambio con los fariseos y los escribas, y Él estaba con Sus discípulos y ellos habían ido y se habían sentado en la cima del Monte de los Olivos y el Señor estaba discutiendo en el fin de los tiempos con ellos, por cierto, esa discusión en particular se conoce formalmente en inglés como “Discurso de Olivet”, es decir el “Discurso del Monte de los Olivos” por lo que si alguna vez escuchas este término, y probablemente lo hará en algún momento, se refiere a eso, resulta entonces que no se trata de un discurso sobre las bondades de las aceitunas, es simplemente un término elegante para esa discusión formal que Jesús tuvo con sus discípulos sobre el fin de los tiempos.

Por cierto, esa discusión abarca todo Mateo 24 y Mateo 25 y son las 2 parábolas que estamos viendo hoy junto con la parábola de las Diez Vírgenes hace algunas semanas atrás las que realmente conectan estos dos capítulos y fue hacia el final de ese discurso que el Señor dio a sus discípulos este triple conjunto de parábolas, ahí es donde estamos en términos de narrativa, y por cierto, sólo para dar una idea adicional de dónde nos encontramos en el ministerio terrenal de Jesús en este momento, esto es hacia el final de las cosas.

Ahora estamos al final de las enseñanzas formales de Jesús, poco antes de que Él sea traicionado y entregado a las autoridades, en realidad, hay un puñado de parábolas contenidas en lo que llamamos el Discurso del Monte de los Olivos, esta discusión formal sobre el Monte de los Olivos, algunas son bastante complejas y complicadas y otras son realmente muy cortas. Vemos las parábolas de El Cadáver y Los Buitres (Mateo 24:28), La Higuera (Mateo 24:32-34), El Amo de La Casa (Mateo 24:43-44), Los Dos Siervos que incluiremos en el capítulo del estudio (Mateo 24:45-51), por supuesto Las Diez Vírgenes que vimos hace 2 semanas (mateo 25:1-13), la parábola de Los Talentos, que también incluiremos en nuestra examinación de la Palabra de Dios (Mateo 25:14-30), y Las ovejas y las cabras (Mateo 25:32-33).

Ahora quiero mencionar algo que creo que es extremadamente importante y creo que merece discusión, y es que el Discurso del Monte de los Olivos es quizás el pasaje de las Escrituras del que se abusa con más frecuencia en cualquier parte de la Biblia, hay varios intérpretes que insisten en que todo el Discurso es irrelevante para los creyentes de hoy porque afirman que todo el lenguaje profético usado por Cristo en esta sección de las Escrituras ya se cumplió totalmente en el año 70 d.C., cuando el ejército romano invadió Jerusalén y destruyó la ciudad y el templo.

Ahora bien, en el extremo opuesto hay MUCHOS que creen que cada artículo de noticias que aparece es la clave para comprender el Discurso del Monte de los Olivos. Buscarán en todas partes a través de las noticias y las redes sociales historias de guerras o rumores de guerras o

hambrunas y pestilencias, o terremotos o señales en los cielos y todo tipo de otras cosas que aparentemente nunca dejan de encajar en este pasaje de las Escrituras, y hay que tener mucho cuidado al hacerlo porque muchos piensan en este Discurso como un extraño y extenso enigma o acertijo que contiene algún tipo de código oculto que da una respuesta a la pregunta de los Discípulos de "*Dinos, ¿cuándo serán estas cosas?*" (Mateo 24:3).

Y ustedes saben, lo vemos una y otra vez... cada generación tiene falsos profetas que aparecen y afirman y tratan de convencer a todos de que han descubierto precisamente cuándo regresará el Señor, incluso hay "ministerios" cristianos enteros dedicados a tratar de "adivinar" y predecir esta información a través de una serie de cálculos cuidadosos.

Y por supuesto Jesús **ENFÁTICAMENTE** niega la posibilidad de ese conocimiento, de hecho, en el versículo 36 aquí mismo en Mateo 24, Él dice: "*Pero del día y la hora nadie sabe, ni siquiera los ángeles del cielo, ni el Hijo, sino sólo el Padre..*".

Quiero decir, imaginemos por un segundo que un ángel del Señor se nos aparece esta noche, y él baja y se para aquí y después de que todos hayan tenido la oportunidad de recuperar la conciencia después de mojarse los pantalones y desmayarse del miedo y después de que el ángel nos diga que no tengamos miedo, él dice: "Ok, esta noche, puedes preguntar", cualquier cosa y tengo instrucciones de contarte todo detalladamente", y así continúa la noche y todos le hacemos todo tipo de preguntas y luego uno de nosotros se anima y pregunta: "Entonces, eh... ¿cuándo ESTÁ previsto que Jesús regrese?".

El ángel diría: "No tengo idea alguna, siguiente pregunta", y Jesús señala REPETIDAMENTE aquí en el Discurso del Monte de los Olivos que nadie podrá jamás discernir o saber eso. por eso en Mateo 24: 42, aquí en, "*Por tanto, estad despiertos, porque no sabéis en qué día vendrá vuestro Señor..*". DOS versículos más adelante, en el versículo 44, lo dice nuevamente: "*Por tanto, también vosotros estad preparados, porque el Hijo del Hombre vendrá a la hora que menos penséis..*". Y nuevamente 6 versículos más allá de eso en el versículo 50: "*El señor de*

aquel siervo vendrá un día que no lo espera y a una hora que no sabe..”. Y una vez más en **Mateo 25, en el versículo 13**, Él repite: “*Velad, pues, porque no sabéis ni el día ni la hora..*” Y estas 3 parábolas - las 2 del día de hoy y la 1 de hace varias semanas todas enfatizan la imposibilidad de saber el día o la hora del regreso de nuestro Señor.

Y más allá de eso, ¡no debemos preocuparnos por eso DE NINGUNA MANERA! En Mateo 24: 6, el Señor les dice a Sus discípulos: “*Mira que no te alarmes.*”, en otras palabras, no te preocupes por eso, ni siquiera te molestes porque VA A SUCEDER QUIERAS O NO.

La parte que nos preocupa es estar LISTOS para ese día. ¡ESA es la parte que debe MOLESTARME, que debe llamar nuestra ATENCIÓN !

Entonces es obvio que Jesús no nos va a dar la capacidad de saber o siquiera calcular el día ni la hora de Su regreso y definitivamente tampoco está tratando de aterrorizarnos con los eventos y todas las tribulaciones que precederán a ese día.

Entonces, ¿cuál ES el objetivo del Discurso del Monte de los Olivos? El punto es extremadamente simple y extremadamente obvio: esta es una exhortación extendida a los Doce (y a nosotros por extensión) donde Jesús los insta (y a nosotros) a permanecer fieles hasta el día de su regreso, y en lugar de responder a su pregunta sobre el día y la hora de su inminente regreso, les da estas 3 parábolas.

Habiendo dicho todo esto, pasamos al estudio de hoy, cubriendo dos parábolas que como mencioné son “La Parábola de los Dos Siervos” y “La Parábola de los Talentos”.

La primera de los cuales lo encontramos en Mateo 24, versículos 45-51, comenzaremos allí y luego pasaremos a la segunda parábola después de examinar esta parábola, por supuesto, entonces, leamos juntos el texto, comenzando en **Mateo 24: 45-51 “La Parábola de los Dos Siervos”**, estoy leyendo de la versión La Biblia de las Américas:

45 ¿Quién es, pues, el siervo fiel y prudente a quien su señor puso sobre los de su casa para que les diera la comida a su tiempo? 46 Dichoso aquel siervo a quien, cuando su señor venga, lo encuentre haciendo así. 47 De cierto os digo que lo pondrá sobre todos sus bienes. 48 Pero si aquel siervo es malo, y dice en su corazón: «Mi señor tardará»; 49 y empieza a golpear a sus consiervos, y come y bebe con los que se emborrachan, 50 vendrá el señor de aquel siervo el día que no lo espera, y a una hora que no sabe, 51 y lo azotará severamente y le asignará un lugar con los hipócritas; allí será el llanto y el crujir de dientes.

Bueno, hoy tenemos ante nosotros algo más de una lectura ligera, lo digo de manera sarcástica.

Entonces, en esta primera parábola, tenemos una historia que nos muestra un contraste entre dos siervos, ¿verdad? Por un lado, tienes al Siervo fiel y sabio y, por el otro, tienes al Siervo malvado (o malo), y el carácter del sirviente malvado se hace evidente con bastante rapidez, según la parábola, se dice a sí mismo que el maestro no regresará pronto y esa creencia le da una sensación de complacencia y ya no siente que tiene que rendir cuentas, al menos durante un período de tiempo, y por eso se vuelve loco.

El contraste entre estos dos sirvientes es deliberadamente marcado, es deliberadamente extremo, resulta que con respecto al Siervo Fiel y Sabio, la ausencia del maestro en realidad AUMENTÓ su sentido de responsabilidad y por lo tanto sintió el peso de la responsabilidad sobre sus hombros, para ser aún más diligente, sintió la necesidad de no aflojar, sino de trabajar MÁS DURO y ser más dedicado y fructífero porque sabía que tarde o temprano, cuando el maestro regresara, tendría que rendir cuentas, no importaba si el maestro regresaba una hora más tarde o un año después, realmente quería que lo encontraran cumpliendo fielmente con sus deberes.

Ah, pero el Siervo Malvado por otro lado, él vio la ausencia del maestro como una increíble oportunidad para divertirse y volverse loco, cuando el gato está fuera juegan los ratones, ¿verdad? Nadie está mirando, entonces el Siervo Malvado se deshace de cualquier percepción que tenga de responsabilidad, se siente libre y ahora tiene total libertad para ser quien realmente quería ser y hacer lo que su malvado corazón estuviera inclinado a hacer.

Pero ahora, el maestro regresa de repente y sin previo aviso, ahora el Siervo Fiel y Sabio es recompensado más allá de cualquier cosa que hubiera imaginado por su fidelidad, obtuvo mucho más de lo que esperaba, ¿verdad? Se le da autoridad y honor y se le pone a cargo de todas las posesiones del amo.

Efectivamente, ahora actúa de acuerdo con los privilegios de las cosas del amo como si ÉL fuera un espejo del propio amo, y eso es una imagen de la recompensa eterna y celestial dada a todos los cristianos en posesión de una verdadera fe salvadora en Cristo. Los auténticos, los verdaderamente fieles reinarán junto con nuestro Señor, el apóstol Juan nos dice lo mismo en el Apocalipsis, y en Romanos, Pablo dice que “nosotros los que estamos en Cristo somos coherederos con él, y seremos glorificados juntamente con él” (Romanos 8:17) Nuestro lugar en el cielo será una posición de honor incomprensible, nuestra recompensa es indescritiblemente gloriosa.

Pero el sirviente malvado, el Siervo Maligno de la parábola representa a un incrédulo autoengañado que se ha *identificado* él mismo con la iglesia y quién *finge* estar al servicio del Maestro y que *profesa* su fe pero que, sin embargo, no posee realmente lo que profesa, en realidad, él no ama verdaderamente al Maestro y definitivamente no espera Su regreso, en realidad, ni siquiera parece creer que el Maestro *vaya a* regresar, al menos no en el corto plazo.

En la parábola, el Siervo Maligno se dice a sí mismo en su corazón: “*mi amo se retrasa*”, ¿bien? ¡Así que su falta de fe en realidad alienta y fortalece su mala conducta! Entonces, cuando el maestro realmente regresa, de repente y nada menos que sin previo aviso, el Siervo Maligno de la parábola queda inmediatamente expuesto tal como es en realidad; Considere esto: ¡el castigo del Siervo Malvado fue tan EXTREMO como lo fue la RECOMPENSA del Siervo Fiel!; la misma medida de extremidad, justo en la dirección opuesta.

En el versículo 52, según la parábola, ¡el Siervo Maligno es cortado en pedazos! Algunas traducciones dicen “cortar en dos”; en cualquier caso, ¡es fatal! Oh... pero ese ni siquiera es el final para él, su “recompensa” (si se quiere), su suerte en la otra vida es ser arrojado entre los hipócritas, en un lugar donde será el llanto y el crujir de dientes.

En caso de que te lo preguntes; Sí, este idioma denota infierno. Entonces sabemos que este hombre representa y es una imagen de un incrédulo en realidad, esa expresión “llanto y crujir de dientes” era algo con lo que los discípulos estaban familiarizados y habían escuchado varias veces porque Jesús había usado ese lenguaje para describir el dolor interminable, el arrepentimiento eterno y la absoluta desesperanza y dolor de los almas en el infierno (Mateo 8:12, Mateo 22:13, Lucas 13:28).

Y ese es el significado aquí también, por supuesto, la actitud cínica, descuidada y del Sirviente Malvado hacia el regreso de su amo es un sello distintivo de la incredulidad, en el Evangelio de Juan se nos dice que “*el que no cree ya está condenado*” (Juan 3:18), simplemente ser desdeñoso y burlarse del regreso del Señor es un pecado grave.

En su segunda carta (2 Pedro 3:3-4), Pedro escribió: “[3] *sabiendo primero esto, que en los últimos días vendrán burladores con burla, siguiendo sus propios deseos pecaminosos. [4] Dirán: “¿Dónde está la promesa de su venida? Porque desde que los padres durmieron, todo continúa como desde el principio de la creación..”*, wao vaya.

Pero considere que la misma gracia por la que somos salvos es la misma gracia que nos llama a vivir de una manera convirtiéndonos en los hijos adoptados de Dios. Pablo dice en Tito 2:12-13 que somos “[12] *a renunciar a la impiedad y a las pasiones mundanas, y a vivir una vida sobria, recta y piadosa en este siglo, [13] esperando nuestra esperanza bienaventurada, la manifestación de la gloria de nuestro gran Dios y Salvador Jesucristo.*”

El autor de Hebreos (10:37) señala: “*Todavía un poco, y el que viene vendrá y no tardará.*”.

Varias veces diferentes sólo en el Apocalipsis, Jesús dice: “*He aquí, vengo pronto*”(Apocalipsis 3:11, 22:7, 12 y 20), y esta es la lección que esta parábola descubre y resalta para nosotros: ¡Que el regreso de nuestro Señor es INMINENTE!, eso significa que podría suceder en CUALQUIER MOMENTO.

Pablo dice en Filipenses (4:5) que “*El Señor está cerca*”. Vemos eso nuevamente en Santiago (5:8-9) donde dice: “[8] *Tú también, ten paciencia. Establezcan vuestros corazones, porque la venida del Señor está cerca, [9] Hermanos, no murmuréis unos contra otros, para que no seáis juzgados; he aquí el juez está a la puerta*”.

Su inminente regreso está por todos lados, no hay nada que se interponga en Su camino de regreso, y repetidamente en las Escrituras se nos enseña que debemos estar expectantes, ocupados, obedientes, diligentes y leales, completamente preparados, tal como el Siervo Fiel y Sabio de esta parábola, “*Por tanto, estad despiertos, porque no sabéis en qué día vendrá vuestro Señor.*” (Mateo 24:42).

Nuevamente, hoy tenemos ante nosotros una parábola muy alegre, pero aquí ves la lección, este es un llamado de atención para todos nosotros en Cristo, francamente, es sólo para aquellos de nosotros que estamos dispuestos a reevaluar algunas cosas de nuestras vidas, a las personas que sólo profesan a Cristo con la boca y que no tienen una fe salvadora (ni aceite en la lámpara como las cinco vírgenes insensatas) no les importa en absoluto esta parábola.

Entonces, si esto le está hablando a su corazón, como DEFINITIVAMENTE le está hablando al mío, recordemos que nuestro Señor está a la puerta, listo para entrar en cualquier momento. Este es un recordatorio que personalmente necesito CONSTANTEMENTE, quiero decir que estoy dispuesto a admitirlo, y alabo a Dios porque nos brinda este tipo de convicción, este tipo de despertar, este es un material pesado, pero realmente necesario.

Hoy concluimos con esta 1era Parte de estas 2 increíbles parábolas.

Ese ha sido el pastor William ¡Dios los bendiga!

Para mayor información y recursos en español por favor visita www.bvcalvary.com en la sección ESPAÑOL. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con quien deseas que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: **Bitterroot Valley Calvary Chapel**, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a oracion@bvcalvary.com. Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor.